



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

DES INVESTISSEMENTS REQUIS POUR NOS ENFANTS ET NOS INFRASTRUCTURES SCOLAIRES PLUTÔT QUE DANS LA DETTE

Edmundston, 29 septembre 2023 – La [Fédération des conseils d'éducation du Nouveau-Brunswick](#) (FCÉNB) exhorte le gouvernement du Nouveau-Brunswick à investir davantage dans les programmes alimentaires et dans le budget en capital destiné aux districts scolaires. « Suite à l'annonce de l'excédent d'un milliard de dollars pour 2022-2023, le gouvernement n'a pas d'excuse pour ne pas avoir un programme alimentaire qui assure que tous les enfants puissent déjeuner et dîner, ni pour le sous-financement chronique de ses infrastructures scolaires depuis plus d'une vingtaine d'années », souligne le président Robert Levesque.

Le ministre des Finances et du Conseil du Trésor, Ernie Steeves dit continuer de gérer les finances de la province de manière responsable et rigoureuse en utilisant l'argent des contribuables avec prudence et en prêtant une attention particulière aux secteurs où les besoins sont les plus criants. La FCÉNB est d'avis que le système éducatif a des besoins criants et demande aux ministres Steeves et Hogan de s'asseoir avec les conseils d'éducation de district (CÉD) du secteur francophone afin qu'ils puissent prendre connaissance

- des besoins criants des enfants affectés par la pauvreté, car 2 millions ne suffiront pas à les nourrir pour qu'ils aient les mêmes chances de succès que les autres élèves ;
- des besoins immédiats et futurs en infrastructures et technologies des districts scolaires, incluant l'accès à internet ; et
- du besoin de planifier stratégiquement le renouvellement de leurs infrastructures et technologies.

Il est urgent et impératif que le système d'éducation soit doté d'un plan d'investissements stratégiques en infrastructures et technologie plus rigoureux et à long terme et que le Nouveau-Brunswick ait des programmes de déjeuner et dîner comme les autres provinces, surtout que nous avons un des plus hauts pourcentages d'insécurité alimentaire au Canada.

En août 2020, le rapport de la vérificatrice générale intitulé [Planification de l'infrastructure scolaire - Ministère de l'Éducation et du Développement de la petite enfance et districts scolaires](#) soulignait que le budget alloué pour les projets d'amélioration des immobilisations était inférieur aux besoins de priorité « 1 » concernant la santé et la sécurité identifiés par les districts scolaires. L'état d'une école a une incidence directe sur la réussite des élèves. Le rapport soulignait que plus de 60 % des bâtiments scolaires avaient plus de 40 ans, quand Statistique Canada estime la durée de vie des bâtiments éducatifs à environ 40 ans, ce qui est en soi un indicateur des investissements requis.

La FCÉNB souligne les innombrables efforts du gouvernement afin d'atteindre un excédent budgétaire et de rembourser une partie de la dette accumulée par les gouvernements successifs. « Atteindre un équilibre budgétaire est une responsabilité fiduciaire que toutes organisations et tous les paliers gouvernementaux doivent respecter. Mais atteindre un excédent de 1 milliard \$ en ne rencontrant pas ses responsabilités sociales est un tout autre discours », argumente M. Robert Levesque, président de la FCÉNB.



L'éducation, à tous ses niveaux, représente essentiellement une des plus grandes responsabilités envers l'humanité et nos sociétés. *« L'éducation est le moyen le plus important pour assurer le développement durable et l'épanouissement de l'être humain, des communautés et des sociétés qu'elles desservent. Par conséquent, investir judicieusement dans un système d'éducation génère le meilleur retour sur investissement pour l'humanité et nos sociétés »*, rappelle M. Levesque.

« La pauvreté, nos infrastructures municipales, le système de la santé et certainement celui de l'éducation nécessitent des investissements accrus et soutenus afin d'assurer la pérennité et l'essor de nos communautés », conclut M. Robert Levesque.

-30-

La Fédération des conseils d'éducation du Nouveau-Brunswick s'est donné comme mission que « Les conseils d'éducation francophones du Nouveau-Brunswick ont les conditions favorables pour gouverner avec succès les districts scolaires francophones du Nouveau-Brunswick. »

Renseignements :

David Couturier, directeur général

506-838-4207

dg@fcenb.ca